



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

**PROYECTO DE RESOLUCION**

**RESUELVE**

Solicitar al Poder Ejecutivo, para que a través de los organismos que corresponda y en conjunto con el Ministerio de Salud de la Nación determinen de manera urgente un protocolo para llevar adelante, sin interrupciones y sin demoras el sistema de transporte de órganos.

- 1) Establecer de manera urgente un protocolo más flexible, con condiciones apropiadas y sin frenos para el transporte de órganos.



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Somos conscientes que la entrada del COVID-19 en el mundo ha desestabilizado a la gran mayoría de los sectores y a las personas. Movilizo sociedades y economías enteras.

En muchos lados hemos escuchado al Presidente de la Nación que se priorizaba la vida por sobre la economía y a lo largo de estos meses fuimos encontrando falencias en estos dichos y uno de ellos es lo sucedido con los Transplantes de Organos. Allí también hay vidas y hay personas que se encuentran en un estado de salud de incomprendible de dolor y frustración por lo difícil que resulta el acceso a recibir un transplante por las variadas situaciones que engloban el tema.

Es de publico conocimiento que comparado con el año 2019, el porcentaje de transplantes disminuyo en un 60%. Es esta una cifra que espanta y genera indignación.

El cierre de fronteras, la imposibilidad de usar la vía aérea, las exigencias de los protocolos para quienes realizan el traslado de órganos son puntos que juegan en contra de lo que significa “salvar o mejorar una vida” con un transplante.

Otro dato no menor que incide en la baja del número de trasplantes, es la disminución del número de pacientes donantes a nivel nacional, también con respecto al año 2019, la baja es tres veces menor que la registrada el año pasado.



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

En materia de donación de órganos el transporte aéreo cumple un rol fundamental, ya sea para que el órgano viaje de una ciudad a otra; para que una persona que necesita un trasplante pueda movilizarse a otra ciudad para recibirlo o para que el equipo de ablación pueda realizar la extirpación de órganos que muchas veces los equipos médicos locales no pueden hacerlo. El proceso indica que una vez extirpado el órgano del cuerpo del donante, tiene que ser implantado en términos de horas en el cuerpo receptor y esto, bajo las condiciones en la que nos encontramos es muy difícil de lograr.

Como país debemos encontrar la salida y la solución ante los conflictos y, a pesar de encontrarnos en una situación inesperada y difícil no podemos tapar o dejar de lado un problema para solucionar otro. Debemos buscar la manera para cubrir todos los frentes.

Por todo lo expuesto, le pido a mi pares que me acompañen con el presente Proyecto de Resolución.